

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 19 de Marzo de 1886

NÚM. 63

## A LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

## EL LIBERAL

Viernes 19 de Marzo de 1886

Desde Madrid

La primera victoria de los husares.—En la Sociedad Económica.—Tristeza canovistas.—Cambio de táctica.—Zalamerías de El Diario Español.—El militarismo y los husares.

Madrid 17 de Marzo de 1886

La primera escaramuza entre husares y canovistas, se ha verificado ya, declarándose la victoria en favor de los primeros.

Ya dije anteriormente que el campo de batalla era la Sociedad Económica de Amigos del País, y el botín de guerra, la designación de compromisarios para la elección de senadores.

El ex alcalde Sr. Bosch, que ya en otras elecciones parecidas dió un escándalo en la misma Sociedad, era el campeón de los husares.

Los socios liberales no presentaban candidatura, y votaron con arreglo á sus simpatías.

Los izquierdistas fueron fieles al pacto (aun es pronto) y apoyaron á los candidatos romeristas.

Los ultramontanos votaron con los ortodoxos. La victoria no estuvo indecisa ni un momento y dispensó sus favores á los compromisarios amigos del señor Bosch.

Entre ellos se encuentra el que acaba de ser diputado por Alcoy, señor Rodríguez San Pedro.

En el campo ortodoxo ha causado malísima impresión esta derrota, y hasta el mismo señor Canovas no ha ocultado el

disgusto que sentía á sus amigos mas íntimos.

Ya son dos las derrotas sufridas por los canovistas. La una en lucha abierta: la otra apelando á la fuga, como ha hecho D. Antonio en la circunscripción de Madrid.

Que los romeristas estaban muy frios con sus nuevos aliados, desde el discurso del general López Domínguez en el círculo de la calle de Alcalá, es indudable. Pero en las regiones de la dirección de su partido se debe fraguar algún plan, que haga conveniente el cambiar de táctica.

Se trata indudablemente de dulcificar asperezas y de poner jabón en el camino del general López Domínguez, para que resbale.

El encargado de la untura ha sido El Diario Español.

El órgano de los disidentes publicó anoche un artículo muy habil, cuya tesis es la siguiente:

Que para los efectos de la ley ejecutiva del ejército, en cuanto á la prohibición de que los militares tomen parte en la política, no es posible medir por el mismo raso á los que son tenientes generales, que á los de menor categoría.

Que es un absurdo separar al ejército de la política.

Que es una puerilidad el miedo que se tiene al militarismo.

Que por el hecho de ser general no se está incapacitado para ser jefe de partido.

Que el verdadero jefe del partido liberal será el Sr. López Domínguez, aunque hoy aparezca como tal jefe el señor Sagasta.

Y que hay hombres civiles que no se desdenarían de aceptar la jefatura de un general.

Bién merece un párrafo aparte y una pequeña pausa para reflexionar.

La intención del articulista está bién conocida.

Atraerse al general López Domínguez; deslumbrarlo con la perspectiva de una jefatura importante. Ver si halagando su vanidad se olvida de aquéllos sus amores por la constitución de 1869.

Y preparar el terreno para que el señor Romero Robledo, que se siente morir de anemia, tenga un punto donde apoyarse para continuar su carrera política.

El primer avance les ha salido mal á los romeristas.

Se ha realizado la coalición electoral; pero se ha hecho imposible la coalición

mentas exactas noticias de todo, á fin de que el atentado produjese el efecto que se quería. Todo esto llegó á descubrirse, y doña Emilia esperaba por instantes que recayese sobre su hijo la sentencia de muerte.

Takmock, sabedor de este fatal acontecimiento, volvió á España para consolar á una mujer que las maldades de su hijo la habían privado de casi todos sus bienes y de sus escogidas relaciones pues que ya su casa dejó de ser concurrida, en vista de un lance tan imprevisto y bochornoso.

Advertiremos de paso, que don Anacleto, se casó al fin con Magdalena, obteniendo, cual deseaba, el beneplácito de sus padres, y los recién casados se ausentaron de la corte en compañía del doctor.

Era una mañana en la que Takmock había salido á la calle, y vuelto á su casa, observó Emilia, que entró pálido, ojeroso y desconsajado.

—¡Takmock! dijo Emilia al verle.

—Emilia, respondió el inglés acercándose á ella con una mirada de dolor.

—¿Qué hay de nuevo? ¿Por qué viene usted tan triste?

—Fuerza es manifestarlo... Puede que hallemos un remedio.

—Acabe V.

—Antes de quince días Eduardo será sentenciado á muerte.

Emilia lanzó un grito de terror, y cayó

política, desde el momento que los jefes de la izquierda mantienen la integridad de sus principios.

Los husares no desmayan. Cambian de táctica y se presentan como partidarios del militarismo, declarándose, de antemano muy honrados, si llegasen á ser dirigidos por un general.

El artículo de El Diario Español está sin duda inspirado por el Sr. Romero Robledo, y tiende á la formación de ese partido, que sería una monstruosidad política.

Pío Gil.

## Disculpas que nadie pide

Hay personas que tienen y sienten tal comeción de hablar á tontas y á locas, que ellas mismas se lo dicen todo y hablan y se rectifican y aprietan y aflojan, sin que nunca pueda saberse á punto fijo, ni qué quieren, ni qué combaten, ni á dónde van, ni de dónde vienen.

Discutir con entes semejantes, es trabajo completamente perdido, porque, como no tienen criterio formado en ninguna de las cuestiones, y nada les importa negar, ni conceder, la discusión con ellas ha de ser siempre desordenada y laberintica.

Hay, con todo, momentos en que la discusión es necesaria, no por ellas, sino por lo que ellas pretenden representar, y la presente es una de ellas. Por nuestro gusto, haríamos caso omiso de cuanto dice El Constitucional Dinástico, periódico sobre el que pesa ex-comunión mayor política, y no tiene autoridad alguna dentro del partido que defendemos, pero como después de todo, nos debemos á la verdad y el colega hace algún tiempo está con ella reñido, nos creemos en el deber de reconciliarlo con tan excelente compañera.

En su editorial de ayer, estampa esplicaciones que nadie le pide y que mas que tales esplicaciones, son majaderías (pena nos dá decirselo) de marca mayor.

En primer lugar, la conciencia del colega no debe estar tan tranquila como fuera menester, dada la insistencia con que pretende justificar su insensata disidencia, pues si lo estuviera, no creería en todos los números conveniente definir su situación, que no puede ser mas desairada en concepto, mas que nuestro, de todos los políticos serios y formales de la provincia y aun de mas lejos; y no vendría un día y otro tan machacón, con tándonos lo que ha concluido por no importarnos un bledo.

Ya parece, sin embargo, que los bríos

sobre una butaca. Takmock llamó á los criados, los que al mismo tiempo que el inglés procuraron socorrer á la accidentada: ésta volvió en sí al cabo de algun tiempo, y separándose del lado de los que la miraban en esta disposición, recorría las habitaciones de su domicilio como una demente... ¡Su hijo iba muy pronto á ser sentenciado á muerte! ¿Cómo evitar es el golpe? Quiso ver al fiscal, al abogado que defendía á su hijo, al juez; quiso también ir á la cárcel, y en medio de tantas alternativas ninguna resolución tomaba.

—Ya es tarde, decía, ya no hay remedio.

Emilia se encerró en su gabinete, y rogó á Takmock que la dejase sola lo cual obedeció el inglés. Sumergida se encontraba en las más hondas reflexiones, cuando sus sollozos fueron interrumpidos por la doncella que la dijo.

—Señora, un hombre quiere hablar con usted.

—¿Quién ese hombre? preguntó.

—Lo ignoro Solamente puedo decirle, que manifestándole yo la imposibilidad que había de que penetrase en este aposento, me ha respondido que diga á V. que es un hombre que procura salvar á Eduardo.

—¡Que entrel Esclamó Emilia al instante y poniéndose de pie.

Pocos momentos transcurrieron al de la

del periódico independiente van de capa caída, pues el editorial que nos ocupa, á vuelta de esas palabrotas cuyo significado ni siquiera comprende y que se vé en la necesidad de usar, y á vuelta de esas repugnancias y desabrideces que por que *non dan* experimenta, parece que trata de tomar rizados á las velas de su mentido provincialismo y de ponerse bién con Dios, á quien por el diablo abandonara.

Venga el arrepentimiento á hacer olvidar faltas que, aunque muy gordas, pueden ser disculpables por la vanidad y la ignorancia y vengan, aunque con todos los pudibundos rodeos y rubores del colega independiente.

Por lo demás, no sabemos quién pretenderá eso de que El Constitucional Dinástico convoye con EL LIBERAL. Nosotros somos completamente extraños á esa pretensión, porque nos gusta más ir solos que mal acompañados; pero, aunque así fuera, no seríamos nosotros, sino el colega los que ganaríamos con un convoy que nos obligaría á cada instante á detener nuestro rumbo para prestar auxilio á su bastimento que hace agua por todas partes.

Dejando á un lado todas esas metáforas marítimas, diremos al colega, que si conociera el axioma jurídico *distingue tempora et concordabis jura*, no caería en los lamentables errores en que incurre por ignorarlo.

En política, unos tiempos traen otros; y si en 1881 los acontecimientos llevaron á algunos de nuestros correligionarios á una actitud modificada noblemente el día de las elecciones, acontecimientos posteriores variaron las cosas y hoy hay algunos que en 1881 estaban en frente de esos amigos que tan fuera de lugar alude el colega, que están á su lado con mucho gusto político y con honra en todos conceptos.

Tenga el colega el valor de sus convicciones y no de el poco edificante espectáculo de presentarse sin convicciones propias y haciendo en determinados casos, política contra su gusto, pues eso da mala idea del escritor público que nunca debe gastar su pluma para mantener lo que no tenga grabado en la conciencia.

Finalmente; las esplicaciones del colega, que nadie le ha pedido, si se encaminan á ir poco á poco cambiando de actitud, están en su lugar, pero si tienen otro alcance, son, además de inoportunas, inexactas y pecaminosas.

aparición de este nuevo personaje. Emilia se adelantó para recibirle; más al verle lanzó un grito y retrocedió asustada.

—¡V es el hombre que ha perdido á mi hijo! ¡V es Tormenta!

—Tormenta soy.

—¿Y es V. el que pretende salvar á mi hijo?

—¿Y le parece cosa extraña?

—¿V que le ha conducido á su perdición?

—En eso hay mucho que hablar señora, yo fui buscado... Cuando su hijo de V. me ocupó, ya sustentaba los instintos del robo; pero dejemos esto á un lado y vamos á lo que interesa Yo me propongo sa var á D. Eduardo, y si V. quiere ayudarme, no es difícil que lo consigamos.

Una madre á quien la proponen la salvación de un hijo, no debe reparar si el que hace esta oferta es hombre bueno, ó malo. Emilia comenzó á mirar desde este momento al bandido con rostro más halagüeño, y le respondió con ternura y afabilidad.

—Y bién, ¿qué me quiere V. proponer?

—Voy á decirlo; creo que vá V. algunas veces á la prisión de don Eduardo; que le franqueen la entrada para verle siempre que quiere.

—Cierto; pero eso no lo saben todos. ¿Cómo lo ha sabido V.?

—Del mismo modo que otras muchas co-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (5)

## TORMENTA Y EL INCOGNITO

NOVELA

POR V. A. BERMEJO

tos á la contemplación de un acontecimiento tan inesperado.

III.

Facilmente puede presumirse cuál sería la situación de Eduardo después de una escena tan desagradable. Conducido desde luego á una lóbrega prisión se le estuvo siguiendo causa, y la desconsolada madre satisfizo con sus riquezas el robo que se había hecho á don Anacleto. Se probó luego, que Eduardo era causa de otros muchos robos cometidos en Madrid y en despoblado, porque puesto de acuerdo con el bandido Tormenta combinaba con él á cada momento hechos de esta naturaleza; es decir, Eduardo aprovechándose de sus buenas relaciones visitaba las casas de sus mas poderosos amigos, é indagando con astucia y disimulo el paraje donde encerraban sus riquezas, daba á Tor-

Sueltos políticos

Lo siguiente es de nuestro apreciable colega *El Graduador*:

«Ayer conferencié con el Sr. Banquells el marqués de Rioflorida, candidato proclamado por el comité fusionista de esta capital.

No sabemos si el cuerpo electoral está conforme ó si asalta al señor Viudes algun recelo sobre el resultado de su elección y de aquí, la necesidad de la conferencia.»

El cuerpo electoral, estimado compañero, está completamente conforme con la candidatura del Sr. Marqués de Rioflorida, y no dude *El Graduador* que todos nuestros amigos y correligionarios, deponiendo pequeñas diferencias de apreciación irán como un solo hombre á las urnas á depositar sus sufragios á favor de los candidatos proclamados D. Enrique Arroyo y el Marqués de Rioflorida.

No dude el colega que de esto está bien penetrado el Sr. Viudes y que por lo tanto ha interpretado mal la visita de nuestro amigo al Sr. Banquells.

Parece que el alcalde de Alcoy no se duerme sobre las pajas; antes al contrario, se mueve que es un encanto.

Parece que bajo mano llama á los alcaldes conservadores del distrito para que apoyen la candidatura del husar Sr. Rodríguez San Pedro.

Bueno es que se comience el juego con tiempo.

*El Constitucional* se encuentra en estos días atacado de la manía de las notas.

No ve un suelto en otro periódico que no lo acote con llamadas, anotaciones y comentarios.

Y lo hace con tanta gracia, que dentro de poco si sigue practicando el sistema, le va á dar envidia al mismo Carulla, pues la Biblia en verso del eminente literato carlista, se va á quedar pequeña al lado de los ejercicios prácticos de literatura doméstica del colega.

Ahí vá una muestra:

(4) «¡¡¡Oh!!!» ¿Con extrañeza?

(5) «A buena hora destapan el tarro de la conserva.» No puede disimular sus aficiones el infeliz comentarista que nos ha salido á última hora.

Según nos dicen de algunos pueblos, los ayuntamientos mandados reponer en sus puestos por la Real orden de 17 de febrero último, no han podido aun tomar posesión de sus cargos, por negarse á abandonarlos los que los desempeñan interinamente.

Los conservadores son así; bien ó mal adquiridos los puestos, lo esencial para ellos es no soltarlos.

Peró por esta vez creemos que andan mal aconsejados y que no les dará su sistema buen resultado, porque la energía y amor al cumplimiento de la ley, que distinguen al señor gobernador de la provincia, pudieran envolver un proceso criminal por prolongación de funciones y desobediencia á la autoridad.

Así, deben abandonar lo que tan ilegal é injustamente tienen.

Dice *La Unión Democrática*:  
HABLEMOS DE ELECCIONES.  
Pues hablemos.

¿Qué ataques concretos tiene que hacer el colega al Sr. Banquells sobre la sinceridad electoral?

De seguro que no dirá nada.

sas... ¿Qué señas tiene el calabozo donde está D. Eduardo?

—Cuadrilongo, alto de techo, con dos puertas, una condenada, y otra por donde se entra...

—Basta. Y más arriba de esa puerta condenada, hay dos escalones de mármol, y encima una verja con dos hierros que dá vista á un largo, angosto y oscuro pasillo.

—Exactamente.

—En ese calabozo he estado yo; y no me fugué, porque la causa que se me seguía marchaba á mi gusto; pero si yo hubiera barruntado que me condenaban...

—¿Se hubiera V. escapado?

—Como tres y dos son cinco.

—¿Qué piensa V. hacer? preguntó Emilia con prontitud.

—Tomé V. señora, prosiguió Tormenta sumergiendo la mano en uno de los bolsillos de su zamarra. Entrego á V. esta bola de cera, y procure esta noche hacer una visita á D. Eduardo, y cuando nadie lo vea mas que su hijo, sáqueme exactamente el molde de la cerradura que tiene el candado de la verja del pasillo, y después haga la misma operación con la cerradura de la puerta condenada.

—¿Y podrá salvarse mi hijo? ¿Cómo se vá V. á valer?...

—Por la puerta condenada penetraré al calabozo; aquéllos dos escalones de mármol

Hay ocasiones en que antes de hablar, fuera preferible comerse la lengua.

¿No es cierto caro colega?

Aunque nos cueste trabajo tener que repetir ciertos calificativos, sepa *El Constitucional Dinástico*, que lo asqueroso, lo inhumano y lo repulsivo, es no respetar en sus tumbas á los muertos, por el afán de hacer, más que un chiste, una inconveniencia.

Lo inhumano y poco digno, es que saque á plaza el colega el nombre de un humilde y honrado alicantino que reposa entre los muertos, y trate de ridiculizarle por si en vida se dedicaba á sus tareas con sombrero de copa.

Esto es bufo y cruel, y esperamos que el colega, que á pesar de su palabra, olvida todos los respetos, trate las cosas con más decoro y deje en paz á los muertos, no pretendiendo hacer caer sobre nosotros la odiosidad que él solo merece.

Qué picarillo y qué habilidoso pretende ser nuestro colega *El Graduador*.

Está poniendo todo su ingenio en lastimar á un respetable amigo, nuestro correligionario, y no encuentra términos más hábiles que llamarle soldado de nuestro partido.

¿Qué cándido! ¿Si se habrá figurado *El Graduador*, que en nuestro partido hay algún tan vanidoso y finchado como cierto amigo muy íntimo del colega, que no puede sufrir que nadie tuerza los rayos de su magnífico resplandor, por más que alguna vez haya tenido el mismo que una lamparilla de aceite?

En nuestro partido, querido colega, nos honramos mucho todos siendo soldados del gran ejército liberal.

Así, pues, guárdese sus habilidades para otros asuntos, en los que seguramente le harán más falta.

Si *La Unión Democrática* no considerase á *El Constitucional Dinástico*, como órgano de los fusionistas alicantinos, no cometería los errores tan crasos como el de suponer que nuestro querido jefe D. Rafael Terol, ha sido *maniado y colocado en una situación difícil*, por cuanto dicho señor no ha pensado siquiera presentar su candidatura por esta circunscripción.

El papel de los falsos amigos es perjudicar y desacreditar, y *El Constitucional Dinástico* vá cumpliendo bien su cometido.

Anteayer se reunió el comité de los conservadores canovistas de esta capital. Según parece, es un hecho que los partidarios del señor Canovas no irán á las urnas en las elecciones próximas.

¿Pero que nuestro apreciable colega *La Unión Democrática* no tiene bien sentada su cabeza sobre sus hombros?

¿Con que el Sr. Tarí, de Elche, no nos dejará vivir?

Para el colega no sirve de nada lo que pasa en el mundo: vivé sin duda en el limbo de los *panolis*.

Si mandando dicho señor, tuvo que esgrimir armas de mala ley contra nosotros para no sufrir una afrentosa derrota, ahora que está tan solo como el colega, ¿qué cuidado han de darnos sus esfuerzos?

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:  
Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August. real familia consinúan en la corte sin novedad.

que están al pié de la verja, son los que hemos de subir para entrar en el pasillo: al final de ese pasillo hay una ventana con alambra: fuera de esta ventana hay un tejado y en su inmediación, otra ventana correspondiente á una bohardilla en la cual viven dos infelices jornaleros que tengo ganados... ¿Lo comprende V. todo?

¿Qué más podremos añadir? Tormenta se despidió y la desconsolada Emilia puso al instante por obra cuanto el bandó le había dicho. ¿Era, por ventura un instinto benéfico el que guiaba á Tormenta para librar á Eduardo? No: recapacitaba, que libre su compañero podría proseguir la carrera que había comenzado, lo cual le reportaba grandes utilidades.

Una hora después, se oían las tres de la madrugada; Emilia recorría los aposentos de su casa y exclamaba fuera de sí:

—¿Se ha salvado! ¿Se ha salvado!

Takmock preguntó á Emilia la causa de su regocijo y ésta se la esplicó.

La justicia, á pesar de sus esfuerzos no pudo lograr la captura del que se había escapado. La casa de Emilia experimentó grandes trastornos, nadie la visitaba, por lo cual hacía en Madrid un papel muy bochornoso, y esto la determinó á abandonar la corte y vivir el resto de sus días en un paraje solitario. Takmock, secundando los deseos de Emilia, había comprado una quinta situada á corta

Administración provincial de Fomento, cancelando la mina de hierro, del término de Monóvar, titulada *Tal vez*.

Ministerio de Gracia y Justicia; real orden declarando caducadas las licencias, y sin efecto los términos posesorios, para que los jueces de primera instancia y de instrucción se hallen en sus destinos para el 24 de los corrientes para presidir el acta del escrutinio de interventores, y que para caso de estar justificada la ausencia de dichos funcionarios provean los presidentes de las Audiencias territoriales la falta de aquéllos, designando á otro juez del territorio para presidir dichos actos.

Ministerio de la Gobernación; circular mandando se reúnan las diputaciones provinciales el 6 de abril próximo en vez de los primeros días de dicho mes, como previene la ley provincial, con el objeto de que los diputados no se hallen ausentes de sus respectivos pueblos, en donde hayan de emitir su sufragio para las elecciones generales de diputados á Cortes, que han de verificarse el día 10 de dicho mes.

Estado demostrativo del precio medio que han obtenido los artículos de consumos de primera necesidad durante el mes de febrero último finado.

Edictos de los fiscales nombrados para instruir los expedientes justificativos de los servicios prestados en la epidemia última por los señores D. Pablo Gil Lozano y D. José Botella Alenda, médicos, y D. Genaro Candela Alenda, coadjutor, todos vecinos de la villa de Aspe, para que todos los que deseen puedan presentar las reclamaciones en pró ó en contra de la exactitud de los servicios prestados por dichos señores.

Edictos de varios alcaldes de esta provincia sobre cuentas y otros asuntos, y extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento de esta capital durante el mes de febrero último.

Edicto del juzgado de primera instancia de esta capital sacando á pública subasta una hacienda propiedad de D. Antonio Bonet Navarro, sita en este término, partida del Espartal.

Otro del juzgado municipal de esta ciudad anunciando la vacante de la secretaría del mismo, y el modo de proveerse.

Telegrámas

Vuelve la calma

Granada 17.—No han ocurrido nuevas oscilaciones; restablecida la calma

Situación de Gladstone

Londres 17.—La impresión de Mr. Gladstone continúa latente. Toda la prensa acusa al jefe del gobierno de seguir una política contraria á la riqueza y tranquilidad de Inglaterra.

Los parnellistas se muestran muy entusiasmados por la corriente liberal del ministerio, al cual han prometido ayudar con todas sus fuerzas; los proyectos de concesiones han sido muy bien recibidos por el pueblo irlandés.

Se proyecta un meeting monstruo para demostrar á Gladstone las simpatías y adhesión de Irlanda.

La prensa conservadora que es la más encarnizada contra los proyectos, pide la dimisión del gabinete.

Mr. Gladstone ha declarado terminantemente que llevaría á efecto sus planes si la Cámara les dá su aprobación.

Asegúrase que los proyectos han encontrado serias resistencias en el seno del gabinete. Se anuncia la dimisión de dos ministros. Uno de ellos es el radical Mr. Chanterlain.

El elemento socialista de Londres aplaude sin reserva la política libérrima del gobierno. El comercio y la banca se muestran muy hostiles hácia la misma, porque dicen que vá á

distancia de Sevilla y en un punto ameno y delicioso. Poco antes de que la partida se le viese á efectuar, Emilia recibió una carta cuyo sobre le indicó que era de su hijo.

—¡Carta de mi Eduardo! exclamó agitada. Abrióla con mano temblorosa y leyó lo siguiente:

«Querida mamá: después de un viaje lleno de inquietud y sobresalto, he podido penetrar en Londres. El presentimiento que me acompaña de que mi padre se halla en estas cercanías, ha hecho que me resuelva á habitar en este suelo. Si conoces que no me he equivocado, mándame á decir dónde está mi padre, pues quiero que conozca á su hijo, que perdone sus extravíos y compare su desgracia. Tu hijo.—EDUARDO.»

La presente carta concluía dando las señas del domicilio de Eduardo en Londres.

Emilia presentó la carta á Takmock, y preguntó lo que debía contestarse.

—No es tiempo todavía, dijo Takmock, de hacerle tan funesta revelación; que ignore aun quién es su padre, pues de lo contrario le predisponeríamos á la ejecución de nuevos crímenes.

En consecuencia de esta determinación, que fué aprobada por Emilia, se contestó á mi Eduardo de un modo evasivo, ambiguo y oscuro... Allí encontraría Eduardo un misterio que en vano se esforzaría en comprender, en caso de que hubiese recibido esta carta.

decretar importantes recargos en las contribuciones.

No serán rebajadas por ahora las tropas inglesas que operan en Egipto. En los círculos financieros reina gran desconfianza. El 4 por 100 español ha quedado á 57,88.

Situación de Francia

París 17.—Las últimas noticias de Decazeville dicen que los huelguistas han cobrado animos á consecuencia de los continuos socorros que reciben. El carbón va escaseando. Es probable que se paralicen muy pronto los trabajos de las fundiciones. Un corresponsal parisien dice que apesar de las privaciones que vienen sufriendo los obreros, reina gran entusiasmo entre los mismos.

Se acentúa la desconfianza en la bolsa.

La emisión de 3 por 100 que proyecta el ministro de Hacienda, no asciende como se dijo, á 1.000.000 de francos, sino á 1.500.

El gobierno se ocupa activamente en el arreglo de la cuestión surgida en Andorra. El ministro de negocios extranjeros, trata con el señor Moret el medio mas apropiado para que no se reproduzcan diferencias entre las autoridades francesa y española.

Quedan los valores: 4 por 100 exterior español, 58'00 —Cubas, 486'25 y 3 por 100 frances, á 80'30.

Agitación en Atenas

Constantinopla 17.—Los telegrámas de última hora, dicen que en Atenas reina grande agitación. Los acuerdos tomados por la conferencia reunida ayer, no son aun conocidos. Créese sin embargo, que sus resultados son conciliadores.

Ecos locales

Ayer llegó á este puerto, procedente de New-York, la corbeta española «Pedro Guse», á la cual, durante la travesía, le arrebató un golpe de mar al piloto y un marinero; y se ha instruido por la Dirección de Sanidad marítima de este puerto, el expediente prevenido en la orden circular de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad de 1.º de agosto 1882, para proceder á su admisión á libre plática.

Ha sido nombrado inspector de tercera clase del cuerpo de orden público, con destino á esta capital, D. Florencio Fernández, dejando sin efecto el nombramiento para el mismo cargo anteriormente hecho, á favor de D. Bernardo de la Plaza.

La benemérita guardia civil de la comandancia de esta capital, ha reducido á prisión á un jitano y una jitana, por creérseles autores de varios robos cometidos hace poco en esta capital, y de un timo de 1.200 pesetas.

Los detenidos han ingresado en las cárceles de este partido.

Los ingenieros de la compañía del ferrocarril del Mediodía, que estuvieron anteayer en esta capital, dieron seguridades de que tan pronto como esté terminada la colocación de el cierre de la vía del puerto, la compañía se hará cargo de ella.

Como el cierre quedará terminado dentro de breves días, suplicamos al ayuntamiento procure activar los trabajos, para que cuanto antes, desaparezca el terraplen de la vía vieja, y pueda construirse el tan deseado paseo.

El mercado de vinos se halla en completa calma, pues apesar de que estos días se ha hecho alguna operación y una partida regular se ha llegado á pagar á 19 reales cántaro, esto es un caso escepcional y es mas que regular que

Poco tiempo después de esta contestación Emilia, Takmock y algunos criados, tomaban posesión del agreste domicilio situado en uno de los más deliciosos términos de Andaluca.

Trascurrieron días, transcurrieron meses, años, y la pobre Emilia no recibió contestación alguna á la última carta que escribió á hijo. Mas de una vez volvió á escribir á Londres; pero nunca le contestaron. Emilia bajaba con frecuencia á una especie de jardín, su favorito sitio de recreo; sentábase en el cenador mas escondido y allí sola trepasaba llorando la única carta que había tenido de Eduardo.

—¿Dónde estará? se preguntaba.

Pero nadie respondía á sus sentidas exclamaciones. Esta perenne inquietud, esta continua zozobra imprimió en su alma un sello de tristeza que poco á poco la conducía al sepulcro.

La frecuente solicitud de Takmock, en proporcionarle distracciones de todo género, no contribuyó en manera alguna para sacarla de su grande abatimiento. Por último, una violenta fiebre se apoderó de la desgraciada Emilia; un día estaba postrada en cama, al otro se levantaba para llorar, y al siguiente volvía á experimentar los amargos dolores de sus habituales dolencias.

os precios en lugar de mantenerse, bajen, pues en Francia los precios corrientes son menos altos que en España y además han quedado dos ó tres casas, todo lo cual introduce el desconcierto en el mercado vinícola y no es garantía segura para las operaciones.

Por fortuna, estamos al final de la campaña, y, como dijimos días atrás, son relativamente escasas las cantidades de vino que quedan por vender en esta zona.

El tren-correo procedente de Murcia llegó ayer á esta capital con 36 minutos de retraso, á consecuencia de haberse descompuesto la máquina que lo arrastraba, teniendo que salir una de la estación de Alicante para traerlo.

Ayer mañana fué conducido á la Casa de Socorro, Mariano Martínez Albert, con una fractura del pérono izquierdo en su tercio inferior, donde se le prestaron los primeros auxilios por el médico de guardia D. Francisco Benítez Román.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del médico de beneficencia domiciliaria D. Francisco de P. Sevilla.

Anoche tuvo efecto la reunión de la sociedad literaria de Alicante, de que ya hablamos á nuestros lectores, en los salones de casa del presidente, el Sr. D. José A. Sánchez Manzanera.

Allí concurrió cuanto de notable encierra Alicante en literatura, ciencias, artes ó posición social. Se leyeron muchas y muy buenas composiciones en verso y prosa por sus distinguidos autores, pasando un rato delicioso y sintiendo mucho que estas *soirées* no se repitan más á menudo como en otras épocas.

El Sr. Sánchez, con la amabilidad y fino trato que le distinguen, hizo los honores de su casa, admirablemente, obsequiando con un delicado *buffet* á los concurrentes que salieron encantados y complacidos de tan amena velada.

**Ecos de los pueblos**

En el pueblo de Almoradí promovieron un gran escándalo anteanoche varios hombres al parecer embriagados, que recorrieron las calles de aquella población dando gritos subversivos, insultando á los transeúntes y cometiendo otros excesos.

El grupo parece que fué disuelto por la autoridad, é ignoramos si cayó alguno de los delincuentes en su poder. El juez municipal del distrito instruyó la correspondiente causa.

Se ha encargado de la alcaldía de Alcoy interinamente, el primer teniente alcalde de aquella población D. Luis Pérez Juliá, por hallarse el alcalde presidente disfrutando la licencia que recientemente le ha sido concedida.

En el vecino pueblo de Villafranqueza se celebran con gran solemnidad las fiestas en honor de su santo patrono San José. Figuran en el programa grandes funciones de iglesia, músicas, cucanas y fuegos artificiales.

Es de suponer que dichas fiestas atraigan gran concurrencia de gentes de esta capital y pueblos vecinos, que aprovecharán la ocasión de pasar un día agradable, dados el buen tiempo que está haciendo y lo ameno del sitio donde tienen lugar aquellas solemnidades.

Se ha acordado por Real orden que la circulación de tejidos y ropas nacionales sin marcas de fábrica se considere como falta y no como delito, aunque aquella se descubra en puntos que no sean de reconocimiento.

D. Juan Thous ha establecido una cocina económica en Benidorm, que suministrará raciones de comida á los pobres que carezcan de trabajo.

Dice *El Serpis*:  
«Esta madrugada se ha efectuado un robo en el estanco situado en la plaza de San Francisco. Según parece, al ir á abrir el estanco esta mañana la espendeduría, se ha encontrado la puerta de la misma sin cerrar. Los cacos se han llevado el dinero en plata que había en el cajón del mostrador y no sabemos si algunos efectos de los que se espenden en el estanco.  
Se ignora quiénes hayan sido los autores.»

**Correo de Madrid**

Madrid 17 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

La noticia de que el Sr. Canovas abriga el propósito de no presentar su candidatura por Madrid, ha causado un general estupor en los círculos políticos y una desagradable impre-

sión entre los fieles que aun permanecen al lado del antiguo é histórico jefe de los conservadores. En el círculo de los ortodoxos, es decir, de los genuinos como ahora ha dado en llamarseles, se decía esta tarde que su jefe no correspondía á sus esfuerzos y les abandonaba en los momentos más críticos, puesto que el Sr. Romero Robledo se disponía en unión de los izquierdistas, á presentarles una descomunal batalla electoral.

Los ministeriales por su parte también desaprobaban la conducta del Sr. Canovas, por creerla además de peligrosa, muy poco conforme con el valor que debe inspirar la confianza en un partido, y finalmente los heterodoxos ó husares echaban las campanas á vuelo, diciendo entre otras cosas que el Sr. Canovas se confesaba derrotado un día antes de librar el combate. Digase lo que quiera, lo cierto es que D. Antonio se presentará por su tradicional distrito de Cieza, dejando el puesto de Madrid á D. Carlos Prats, confitero muy recomendable pero nada *paralelo*, como diría el general López Domínguez al Sr. Canovas del Castillo.

Ya que nos ocupamos de los ortodoxos, terminaremos diciendo que ya se hallan divididos, pues á la fecha se cuentan en su círculo tres grupos, cuyas jefaturas corresponden á los Sres. Silvela, Toreno y Villaverde.

De inteligencias republicanas idem por idem. La coalición sigue en secreto; lo unico que sabemos es que no lucharán mas que cuatro candidatos zorrillistas.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Nombrando Interventor de Hacienda de Córdoba, á D. Francisco Coronado.

Fomento.—Real orden aprobando los reglamentos y autorizando la constitución de la comunidad de regantes del canal del Tajo.

Bolsín: 4 por 100 interior 59'15 al contado y fin de mes.

Suyo afectísimo,

*El Corresponsal.*

Ha aparecido el nuevo Anuario de Comercio que publica la importante casa editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere. Dicho Anuario conocido ya por los notables antecedentes que contiene, ha sido ampliado con nuevas é interesantes noticias, hasta el punto de hacerle tesoro indispensable para la propaganda del comercio é industria.

La obra en cuestión forma un elegante volumen de 3.000 páginas que contienen 500 000 señas próximamente. A pesar de que el Anuario de Bailly-Bailliere es análogo á los que ven la luz en el extranjero, su coste es solo de 20 pesetas, precio insignificante si se atiende á su indispensable utilidad.

**El parque de Madrid**

El Sr. Abascal ha aprobado un proyecto que trasforma completamente el estanque grande del Retiro en poético lago con varios islotes, y en torno de ellos corpulentos árboles.

Desaparecerán las viejas murallas del estanque, y éste se enganchará hasta cubrir los paseos que le rodean, en los cuales vendrán á chocar tranquilamente las aguas.

El pabellón central y el embarcadero que darán como avanzada dentro del lago, unidos al Parque por una lengua de tierra, ó istmo sembrado de césped.

En cada lado del pabellón partirán dos riachuelos en dirección al paseo de coches, viniendo á morir en otros dos pequeños lagos que se formarán á los lados de la fuente de los Cisnes.

Ambos riachuelos recorrerán sus trayectos tortuosamente y tendrán varios puentecillos que facilitarán la comunicación de sus orillas.

El Sr. Abascal ha dado ordenes al arquitecto para que forme en breve su presupuesto, con objeto de dar principio á las obras en el verano próximo.

Según el proyecto, de lo alto de la montaña rusa caerá una abundante cascada, cuyas aguas serpentearán luego por los alrededores de la montaña.

En el interior de la montaña se formará una hermosa gruta llena de estalactitas, que recibirán el sol por el pabellón que se eleva en lo alto, el cual será al efecto modificado.

**De aquí y allí**

**Mis tiempos**

Eran otros que los de hoy.  
En aquellos gozaba yo de todo género de venturas.

La primera, una reducida pesadumbre de años que entretenía lácteamente mi robusta nodriza.

¡Y qué nodriza!

Después, pasado ya mucho tiempo el recuerdo de aquella mujer sirve para consolarme del acibar que me hacen tragar otras menos robustas, aunque más hermosas y menos caritativas.

Pero dejemos esos recuerdos.  
Porque efectivamente eran grandes tiempos aquellos.

¡Ya no volverán!  
Pero no mis tiempos, sino los tiempos de los que piensan en ellos.

Es vulgar y hasta un poquito tonto acordarse del tiempo pasado, y no es novedad haberlo cuando en la época de Jorge Manrique ya lo pensaba la gente.

Pero ello es que todos los humanos, en cuanto pasan de los cuarenta Otoños, se dedican á decir:

—¡Oh, en mis tiempos!  
—Entonces — prorumpen otros—entonces sí que eran los hombres altos y valientes, y de talento.

¿Pues y en la política? ¡Sáqueme usted un Pérez y Pérez como aquél que fué ministro de Ultramar cuando la primera guerra púnica!

—No lo crea usted.

—¿El qué, que no fué ministro?

—No, que entonces fueran los hombres distintos que hoy.

—Sí, señor, lo repito, los hombres y las mujeres. ¡Qué muchachas aquellas!

—Pues bien le gustan á usted las de ahora.

—Porque me ha crecido la afición con el uso, pero eran las de entonces más bellas.

Otros se dedican á arar por el trillado campo de la moral.

—¡Qué honradez la de entonces! Mira, sobrina, entonces los hombres cuando se encontraban una peseta en la calle la anunciaban en los periódicos.

—De balde?

—No. Ahora ya nadie anuncia que se ha hallado un duro.

—Porque no hay quien pueda perderlo.

Y de la milicia, no hablemos porque los militares de hoy no valen un cuarto para los de antes.

—Cuando fui á servir al rey llevábamos un fusil de veinticinco libras, cuya carga se aprendía en once tiempos. ¡Qué tiempos aquellos!

—Los de la carga.

—No los de mis mocedades; época hermosa en que los padres obedecían á los hijos. Mi coronel tenía uno, que era cadete, muy desobediente; un día no quiso esquilarse una perra que tenía su padre y éste le mandó dar una paliza. Así se hacía respetar aquél coronel y padre á la vez.

—Sí, y á la vez bárbaro ó como decía el otro:

Elegante á la par que zopenco.

—Entonces eran alegres y divertidos los muchachos y daban bromas de buena sociedad. Eran el demonio en figura de guardia de Corps. Una noche de Carnaval, á la salida de un baile, afeitamos la cabeza á una muchacha que iba por agua.

Otros hay que recuerdan escenas de amor.

—Cuando yo era pollo se llevaba el frac ajustado y con botones de vidrio encarnado. Estaban los hombres que daban no se qué verlos.

—Sí, darían accidentes.

—Los trajes nuestros eran preciosos, llevábamos *ferronier* y *arrepentimientos* en las sienes para ir de reunión.

—Sí, ahora hemos retrocedido, los arrepentimientos vienen después del baile.

Parece imposible que llegue la vanidad humana hasta el punto de creer, que los tiempos en que uno era persona en buen uso y podía abusar y presumir del físico, hayan sido mejores que los actuales.

Y es verdad no obstante que todos incurren en ese defecto, de que adolecemos con el tiempo.

Solo hoy un medio, sino de convencer á los que hablan de *sus tiempos*, de hacerles enmudecer.

Cuando hablan de buenas figuras, por ejemplo, enseñarles el retrato de un contemporáneo suyo vestido de riguroso fantoche.

Aunque se dan sujetos que ni por esas se convencen.

Como cierto peluquero jubilado sin descuento que hablaba de sus tiempos.

—¡Qué pelucas hacíamos entonces!

—¡Hombre, si parecían zaleas!

—Ya, pero abrigaban muchísimo.

Los que han tenido pasión por algo lo conservan y comparan lo de ahora con lo de entonces.

—¡Qué fuerza de taco la de Fulano! Entonces sí que jugábamos al billar!

—Sí, ahora ya está perdido el noble juego, solo se tiran retrocesos.

Otros que fueron partidarios de las sillas y conservan reminiscencias, hacen lo que un vecino mio que fué miliciano del 20 al 23.

—Oye, moreno, decía silbando por falta de dientes, por qué haces caso de ese mozalvete, sabiendo que yo te quiero de veritas y que estoy dispuesto á sacrificarme por tí.

—¿Usted sacrificar?...  
—Pues qué te piensas ¿qué si tuviera 20 años no valía más que el Epifanio?

—Que si usted tuviera 20 años... Usted lo que no tiene son 20 años ni los ha tenido nunca ¡voceras!

*Manuel María Guerra.*

**Observatorio meteorológico**

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 18 de Marzo de 1886.

Barómetro . . . . .	759'29
Termómetro . . . . .	20'2
Viento . . . . .	N. O. Brisa
Atmósfera . . . . .	Despejada.
Mar . . . . .	Rizado.

Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	23'8
Idem mínima durante la noche . . . . .	11'4
Irradiación nocturna . . . . .	'
Evaporación en milímetros . . . . .	2'21

**Cambios**

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obsar
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'86	
Mar. Cete.		4'86 1/2	
Havre.....		4'86 1/2	
Madrid.....			
Barcelona..		1/8	
Cádiz.....		1/4	
Málaga.....		1/4	
Sevilla.....		1/8	
Valencia....		1/8	
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

**Boletín religioso**

SANTO DE HOY.—San José.  
SANTO DE MAÑANA.—San Ambrosio.

**Teatro**

PRINCIPAL.—El bandido Lisandro—A las ocho y media.

**ÚLTIMA HORA**

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 18 (2 t.)—Se encuentra enfermo el ministro de Marina.

Esta noche se celebra el banquete de los obreros socialistas de Madrid para conmemorar el aniversario de la Comune.

Gladstone persiste en presentar al parlamento su proyecto de reformas agrarias en Irlanda.

Madrid 18 (2 40 t.)—En el Consejo de ministros que ha presidido hoy la Reina Regente se ha concedido un indulto de pena de muerte.

Fracasada coalición republicana.

En Tarifa una defunción del cólera.

Madrid 18 (4 t.)—Los nuevos presupuestos franceses rebajan los derechos por aguardientes destinados á encabezamientos.

Se fija en docegrados el límite de alcoholización de los vinos.

Han conferenciado los señores Martos y Sagasta.

Madrid 18 (45 t.)—Los concejales del ayuntamiento de Madrid preparan un gran banquete en honor del Sr. Abascal.

No se ha recibido noticia oficial alguna de que se hayan repetido los terremotos en Andalucía.

En el Bolsín de anoche se declararon los fondos en alza.

Madrid 18 (4-20)—Se ha modificado la candidatura conservadora en Madrid.

Canovas elije el distrito de Cieza  
Se han suscitado algunas dificultades diplomáticas entre Inglaterra y Alemania con motivo de la cuestión de Borneo.

**TELEGRAMA DEL CASINO**

Madrid 18 (5 t.)—El Consejo ocupádose conflicto Andorra.

Ratificación paz Servia.  
Presupuestos franceses perjudican vinos españoles.

Bolsa, 59'50.

**Servicio telegráfico**

de EL LIBERAL

Madrid 18 (10 15 n.)—En el Consejo de ministros que ha presidido hoy la reina ha quedado acordado el ascenso de brigadieres.

Becerra ha visitado á la reina.  
Enviase delegado Andorra. Dimite presidente Económica.

Aun sigue sin resolver la crisis en Inglaterra.

Madrid 19 (1 m.)—Se ha celebrado el banquete de los obreros socialistas para conmemorar el aniversario de la Commune, sin que haya ocurrido novedad; asistieron 53; brindis contra todos los políticos; dirigiéronse á los federales y llamáronles falsificadores de la igualdad.

Los canovistas presentarán candidatura completa en la circunscripción de Madrid.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS  
Jorge Juan, 11 y 18

# SECCION DE ANUNCIOS

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

**A. GUILLEN LOPEZ,**

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gitfos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gataperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatos dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuélas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alcates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

## IARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

### FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, limas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.  
Todo á precios arreglados.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Fábrica de Maipas

J. Cumanes, Calle de Santo Tomás, 4, Madrid.  
Remesas á provincias.

### A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.  
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor A. N. Hansen



Saldrá para el Havre el 23 del corriente, admitiendo carga para París-Berlín.

Para fletos diriirse á los Sres. Raymundo y compañía.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE  
**MATEAS LOPEZ Y LOPEZ**  
MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.  
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.  
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

**HIJOS DE A. TEROL**

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.